
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le 14 
janvier 2019, à l’Édifice municipal de Rivière-Héva à compter de  
19h30 sous la présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont 
présents : 
 
Mesdames et Messieurs les conseillers suivants : 
 
Ginette Noël 
Jean-Guy Lapierre 
Yvon Charette 
Charles Desrochers 
Rose-Anne Lévesque 
 
Madame Chantal Thibault est absente. 
 
Madame Nathalie Savard, directrice générale, est présente. 
 

 2019-01-01    Adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu d’accepter l’ordre du jour tel que présenté.  
 
Adoptée 
 
2019-01-02 Adoption des procès-verbaux 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’adopter les procès-verbaux de décembre 2018 tels que rédigés. 
 
Adoptée 
 
2019-01-03 Liste des comptes payés au cours du mois de 

décembre 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’accepter la liste des comptes payés au cours du 
mois de décembre au montant de 304 606.23$ du chèque numéro 
C1810447 à C1810545. 
 
 
Adoptée 
 
2019-01-04  Liste des comptes à payer 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’accepter la liste des comptes à payer au montant de 12 397.35$ du 
chèque numéro C1910546 à C1910555. 
 
 
 
Adoptée 
 
2019-01-05  Dépôt des dépenses salariales 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu d’accepter le dépôt des dépenses salariales tel que 
présenté. 
 
Adoptée 
 



 
2019-01-06  Correspondance 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’accepter la correspondance telle que présentée. 
 
Adoptée 
 
2019-01-07 Adoption du règlement 06-2018 modifiant le plan 

d’urbanisme 03-2009 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’adopter le règlement 06-2018 modifiant le plan d’urbanisme 03-
2009. 
 
Adoptée 
 
2019-01-08 Adoption du règlement 07-2018 modifiant le 

règlement de zonage 04-2009 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’adopter le règlement 07-2018 modifiant le règlement de zonage 
04-2009. 
 
Adoptée 
 
2019-01-09 Adoption du règlement 08-2018 modifiant le 

règlement 08-2009 sur l’émission des permis et 
certificats 

 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’adopter le règlement 08-2018 modifiant le 
règlement 08-2009 sur l’émission des permis et certificats. 
 
Adoptée 
 
2019-01-10 Demande d’utilisation autre qu’agricole pour le 

370 chemin du Lac-Malartic 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu de demander une utilisation autre qu’agricole à la 
CPTAQ pour le 370 chemin du Lac-Malartic où est situé le point d’eau du 
service des incendies. 
 
Adoptée 
 
2019-01-11  Adhésion COMBEQ 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu de payer l’adhésion de 431.16$ taxes incluses pour la COMBEQ. 
 
Adoptée 
 
2019-01-12 Formation 9 février (autorisation pour les frais de 

déplacement) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu d’autoriser les frais de déplacement pour la 
formation du 9 février sous le thème « Cultivons notre région un jardin à la 
fois ».  La formation est gratuite et est à Rouyn-Noranda. 



 
Adoptée 
 
2019-01-13 Festival hivernal (résolution pour une demande 

d’aide financière à la MRCVO) 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu de faire une demande d’aide financière à la MRCVO pour le festival 
hivernal du 26 janvier. 
 
Adoptée 
 
2019-01-14  Service de garde (entente et facturation) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu que le service de garde à l’École Charles-René-
Lalande soit maintenu avec un minimum de 2 enfants.  La facturation sera 
transmise à la municipalité qui désire maintenir ce service pour ses 
citoyens. 
 
La municipalité assume seulement les coûts pour maintenir le service de 
garde.   
 
Adoptée 
 
2019-01-15 Conseil d’établissement (demande d’appui pour le 

mini-congrès et activités spéciales) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu de contribuer pour la somme de 250$. 
 
Adoptée 
 
2019-01-16 Formation sécurité civile (gratuite le 21 février 

2019) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu que monsieur le maire Réjean Guay, madame la 
conseillère Ginette Noël et madame la directrice générale Nathalie Savard 
assistent à la formation de la sécurité civile concernant la communication 
en situation d’urgence et porte parole en situation d’urgence.  Les frais 
reliés à cette formation seront remboursés. 
 
Adopté 
 
2019-01-17 Appui pour soutenir les Cercles des Fermières du 

Québec 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu de donner un appui pour soutenir les Cercles des 
Fermières du Québec dans leur sollicitation d’aide auprès d’autres 
municipalités pour appuyer leur projet rassembleur des «Tricots graffitis». 
 
Adoptée 
 
2019-01-18  Travaux pour la paroisse 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’autoriser que madame Cindy Paquin effectue des travaux de 



comptabilité pour la paroisse.  Elle sera rémunérée à son taux horaire et les 
travaux seront faits en-dehors de son horaire de bureau. 
 
Adoptée 
 
2019-01-19  Achat d’une timbreuse 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu de faire l’achat d’une timbreuse. 
 
Adoptée 
 
2019-01-20  Nomination de Johany Gagnon à titre de capitaine 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu de nommer madame Johany Gagnon à titre de 
capitaine au sein du service des incendies. 
 
De plus messieurs Jonathan Veilleux et Aurel Turcotte sont capitaines ainsi 
que monsieur Maurice Mercier, officier et directeur, madame Nathalie 
Savard, officier et directrice adjointe, messieurs Luc Richard, officier, 
Pierre Larouche, officier, Donald Bergeron, officier et Marc Turcotte, 
officier. 
 
Adoptée 
 
2019-01-21  Politique salariale (modification de la garde) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’adopter la politique salariale du service des incendies telle que 
présentée. 
 
Adoptée 
 
2019-01-22  Résolution pour gravier à Ferme Avicole 
 
La directrice générale a avisé le conseil des articles de loi et ce dernier en 
est conscient. 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu que la Ferme Avicole n’assume pas les redevances 
pour le gravier transporté.  La municipalité assumera ces redevances. 
 
Adoptée 
 
2019-01-23  Décret de population 
 
Considérant que pour 2019 selon de décret 1421-2018, 12 décembre 2018, 
la population de Rivière-Héva (89010) est de 1 463 ; 
 
Considérant qu’en 2018, la population était de 1655; 
Considérant qu’en 2017, la population était de 1600; 
Considérant qu’en 2016, la population était de 1583; 
Considérant qu’en 2015, la population était de 1575; 
Considérant qu’en 2014, la population était de 1558; 
Considérant qu’en 2013, la population était de 1529; 
Considérant qu’en 2012, la population était de 1353; 
Considérant qu’en 2011, la population était de 1292; 
Considérant qu’en 2010, la population était de 1255; 
Considérant qu’en 2009, la population était de 1049; 



 
Considérant qu’entre 2009 et 2018, nous constatons une augmentation de 
la population de 606 habitants; 
 
Considérant que le 29 août 2009, la Municipalité de Rivière-Héva a annexé 
une partie des territoires Lac-Fouillac et Lac-Granet; 
 
Considérant l’ouverture de la mine Agnico-Eagle division Lapa en 2009 à 
Rivière-Héva; 
 
Considérant l’ouverture de la mine Osisko dans la Ville de Malartic en 
2009; 
 
Considérant que la municipalité est en croissance constante; 
 
Considérant qu’une dizaine de permis de construction sont émis pour des 
résidences à chaque année; 
 
Considérant qu’il n’y a pas eu de démolition de résidence depuis plusieurs 
années; 
 
Considérant que cette baisse de population de 192 est considérable; 
 
Considérant qu’il y aura un impact sur les subventions gouvernementales; 
 
En conséquence, il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et 
majoritairement résolu de demander à l’Institut de la statistique de réviser 
la population de la Municipalité de Rivière-Héva. 
 
Adoptée 
 
2019-01-24 Avis de motion pour un règlement sur la gestion 

contractuelle 
 
Monsieur le conseiller Charles Desrochers donne avis de motion pour 
l’adoption d’un projet de règlement sur la gestion contractuelle à une 
séance ultérieure. 
 
Adoptée 
 
DIVERS 
 
Compte rendu des dossiers des élus 
 
Chacun des élus informe les citoyens présents de leurs dossiers respectifs 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Le conseil a su répondre aux questions 
 
2019-01-25   Levée 
 
À 20h15, il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 
 
 
___________________ 



Nathalie Savard 
Directrice générale 
Secrétaire-trésorière 
 
 
 
__________________ 
Réjean Guay 
Maire 


